

Mag. Werner Kogler
Vizekanzler
Bundesminister für Kunst, Kultur,
öffentlichen Dienst und Sport

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2024-0.027.416

Wien, 8. März 2024

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Agnes Prammer, Eva Blimlinger, Lukas Hammer und weitere Abgeordnete haben am 10. Jänner 2024 unter der Nr. **17481/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „viel Fortuna für Hellas Kagran?“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu Frage 1 bis 3:

- *Hat der FC Hellas Kagran im Jahr 2018 Förderungen aus dem Sportministerium erhalten und wenn ja,
a) in welcher Höhe,
b) aus welchem Titel,
c) wie wurde die für eine Förderung notwendige österreichweite Bedeutung begründet und
d) wer war zum Zeitpunkt der Fördervergabe Sportminister: in?*
- *Hat der FC Hellas Kagran im Jahr 2018 Medienkooperationen mit dem Sportministerium abgeschlossen und wenn ja, in welcher Höhe, mit welchem Inhalt und wer war zum Zeitpunkt des Abschlusses der Kooperation Sportminister: in?*
- *Hat der FC Hellas Kagran im Jahr 2019 Förderungen aus dem Sportministerium*

erhalten und wenn ja,

a) in welcher Höhe,

b) aus welchem Titel,

c) wie wurde die für eine Förderung notwendige österreichweite Bedeutung begründet und

d) wer war zum Zeitpunkt der Fördervergabe Sportminister: in?

Im angefragten Zeitraum wurden seitens des Bundesministeriums für Kunst, Kultur, öffentlichen Dienst und Sport (BMKÖS) keine Förderungen bzw. Medienkooperationen abgeschlossen.

Zu Frage 4:

- *Hat der FC Hellas Kagran im Jahr 2019 Medienkooperationen mit dem Sportministerium abgeschlossen und wenn ja, in welcher Höhe, mit welchem Inhalt und wer war zum Zeitpunkt des Abschlusses der Kooperation Sportminister: in?*

Im angefragten Zeitraum wurde eine Medienkooperation von 19.04.2019 bis 31.12.2019 in der Höhe von insgesamt € 9.000.- (inkl. aller Abgaben) zum Zwecke der Logopräsentation auf Homepage, Facebook-Auftritt, Newsletter, Plakaten, Werbebande, Werbetransparent auf der Anlage der Vereins Hellas Kagran vereinbart. Zuständiger Ressortleiter war zu diesem Zeitpunkt Vizekanzler und Sportminister Heinz-Christian Strache.

Zu den Fragen 5, 6, 7, 8, 9 und 10:

- *Hat der FC Hellas Kagran im Jahr 2020 Förderungen aus dem Sportministerium erhalten und wenn ja,*
 - a) in welcher Höhe,*
 - b) aus welchem Titel,*
 - c) wie wurde die für eine Förderung notwendige österreichweite Bedeutung begründet und*
 - d) wer war zum Zeitpunkt der Fördervergabe Sportminister:in?*
- *Hat der FC Hellas Kagran im Jahr 2020 Medienkooperationen mit dem Sportministerium abgeschlossen und wenn ja, in welcher Höhe, mit welchem Inhalt und wer war zum Zeitpunkt des Abschlusses der Kooperation Sportminister: in?*
- *Hat der FC Hellas Kagran im Jahr 2021 Förderungen aus dem Sportministerium erhalten und wenn ja,*

- a) *in welcher Höhe,*
- b) *aus welchem Titel,*
- c) *wie wurde die für eine Förderung notwendige österreichweite Bedeutung begründet und*
- d) *wer war zum Zeitpunkt der Fördervergabe Sportminister: in?*
- *Hat der FC Hellas Kagran im Jahr 2021 Medienkooperationen mit dem Sportministerium abgeschlossen und wenn ja, in welcher Höhe, mit welchem Inhalt und wer war zum Zeitpunkt des Abschlusses der Kooperation Sportminister: in?*
- *Hat der FC Hellas Kagran im Jahr 2022 Förderungen aus dem Sportministerium erhalten und wenn ja,*
 - a) *in welcher Höhe,*
 - b) *aus welchem Titel,*
 - c) *wie wurde die für eine Förderung notwendige österreichweite Bedeutung begründet und*
 - d) *wer war zum Zeitpunkt der Fördervergabe Sportminister:in?*
- *Hat der FC Hellas Kagran im Jahr 2022 Medienkooperationen mit dem Sportministerium abgeschlossen und wenn ja, in welcher Höhe, mit welchem Inhalt und wer war zum Zeitpunkt des Abschlusses der Kooperation Sportminister: in?*

Im angefragten Zeitraum wurden seitens des BMKÖS unter meiner Ressortführung keine direkten Förderungen vergeben oder Medienkooperationen abgeschlossen.

Im Jahr 2020 wurde der Unterstützungsfonds für Non-Profit-Organisation (kurz: „NPO-Fonds“) eingerichtet, um gemeinnützige Organisationen aus allen Lebensbereichen, vom Sozialbereich über Kultur bis zum Sport, freiwilligen Feuerwehren oder gesetzlich anerkannten Religionsgemeinschaften, bei Pandemie-bedingten Einnahmefällen mit Zuschüssen zu unterstützen. Gemäß Bundesgesetz über die Errichtung eines Non-Profit-Organisationen Unterstützungsfonds und auf Basis der für die jeweilige Förderperiode geltenden Richtlinienverordnung wurden antragsstellenden Organisationen von der Austria Wirtschaftsservice GmbH (AWS) als abwickelnde Stelle bestimmte nachgewiesene Kosten teilweise und maximal in der Höhe des Einnahmefalles ersetzt. Die entsprechenden Daten sind nach Kalenderjahren aufgeschlüsselt unter www.npo-fonds.at/foerderdaten transparent abrufbar.

Zu den Fragen 11 und 12:

- *Ist es üblich, dass Fußballvereine direkt Förderungen aus dem Sportministerium erhalten?*
- *Welche anderen direkten Förderungen für Fußballvereine, die in vergleichbaren Spielklassen wie der FC Hellas Kagran spielen, gab es im Zeitraum 2000 bis 2022?*

Förderungen sind nach sachlichen und zweckmäßigen Kriterien zu vergeben. Dabei zielen direkte Förderungen aus dem Bundesministerium gemäß Bundes-Sportförderungsgesetz grundsätzlich auf Projekte und Förderprogramme von bundesweiter Bedeutung ab. Dieses Kriterium wird von den meisten Sport- und Fußballvereinen in der Regel nicht erfüllt.

Sportförderungen sind für die Jahre seit 2018 und damit auch für die Zeit meiner Amtsführung auf der Website meines Ressorts transparent abrufbar:

<https://www.bmkoes.gv.at/sport/sportfoerderungen/foerderungen.html>

Ich bitte um Verständnis, dass eine darüberhinausgehende lückenlose Beantwortung für den Abfragezeitraum seit dem Jahr 2000 aus verwaltungsökonomischen Gründen nicht möglich ist. Bezüglich etwaiger Zahlungen aus dem NPO-Unterstützungsfonds verweise ich auf meine Ausführungen zu den Fragen 5, 6, 7, 8, 9 und 10.

Zu den Fragen 13 und 14:

- *Ist es üblich, dass das Sportministerium Medienkooperationen mit Fußballvereinen abschließt, die in vergleichbaren Spielklassen wie der FC Hellas Kagran spielen?*
- *Welche anderen Medienkooperationen mit Fußballvereinen, die in vergleichbaren Spielklassen wie der FC Hellas Kagran spielen, gab es im Zeitraum 2000 bis 2022?*

Medienkooperationen sind Einzelfallentscheidungen und haben grundsätzlich sachlichen und zweckmäßigen Kriterien zu folgen. Seit Bestehen des BMöDS/BMKÖS wurde unter dem damaligen Vizekanzler und Sportminister Heinz-Christian Strache neben der Medienkooperation mit dem Fußballverein FC Hellas Kagran eine weitere Kooperation mit einem Fußballverein in einer vergleichbaren Spielklasse eingegangen, nämlich mit dem Fußballverein FC Fohrenburger Rätia Bludenz in der Höhe von € 1.500. Seit meiner Amtszeit und Ressortführung wurden keine Kooperationen im Sinne der Anfrage eingegangen.

Zu Frage 15:

- *Welche Anträge des FC Hellas Kagrán an das Sportministerium wurden im Zeitraum 2018 bis 2022 abgelehnt und jeweils mit welcher Begründung?*

Ein Antrag hinsichtlich der Veranstaltung „Internationaler Ostercup 2020“ wurde am 17.03.2020 abgelehnt, die Begründung hierfür war, dass es sich um eine regionale Veranstaltung ohne österreichweite Relevanz handelte.

Mag. Werner Kogler

